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Apuesta por un turismo alternativo

I LatransformaciT"'

@ Elmuelle Ciudad @estará abierto al
público cuando no
hayacruceros atraca-
dos.

Elmuelle Reina
Sofía quedará

libre de contenedores
y expedito para los
cruceros.

@ Se reseña unaactuación
complementaria abierta
al público para usos de
ocio y comercio.

@ La Junta quiere
recuperar un

espacio al mar para
atraer a veleros de
gran calado.

En Portada
"",

LaJunta quiereconvertirlaBahía
enun centronáuticodeprimernivel
Obras Públicas prevé llegar a los 4.000 atraques con la construcción y ampliación de instalaciones
portuarias de la comarca y tiende la mano al Ayuntamiento de Cádiz para recuperar Puerto América

Feo.SánehezZambranoI CÁDIZ

Convertirla Bahíade Cádiz en un
centro náutico de primer nivel
que atraiga a embarcaciones de
gran calado provenientes de di-
versos puntos del planeta y, con
ello, más inversiones en la comar-
ca. Este es el objetivo que se ha
planteado la ConsejelÍa de Obras
Públicas de la Junta de Andalu-
cia con su proyecto de cons-
trucción y ampliación de dife-
rentes instalaciones portua-
rias de la comarca, una ini-
ciativa ambiciosa que bus-
ca. a medio plazo, habili-
tar cerca de 4.000 atra-
ques en esta zona me-
diante una inversión ci-
frada en torno a los 20
millones de euros.

Para la realización de
este proyecto la Adminis-
tración andaJuza cuenta
con los trabajos que están
iniciados oen gestación en
instalaciones portuarias
como lasde Puerto Sherryy
la playa de Levante -ambas
en El Puerto y las únicas que
están o estaránen manospri-
vadas-, Bonanza (Sanlúcar),
Chipiona, Puerto Real, Rota,
Sancti Petri (Chiclana), CaselÍa
de Ossio y Gallineras (las dos en
San Fernando) y, de manera muy
especial, las de Cádiz capitaJ, en
concreto el de la barriada de La
Paz-Puntales y el de Puerto Amé-
rica.

Enun encuentro informal man-
tenido ayer con representantes de
los principales medios de comu-
nicación de Cádiz, el consejero de
Obras Públicas, LuisGarcía Garri-
do, mostró especiaJ interés por la
reaJización de los referidos pro-
yectos en la capitaJ gaditana, aJgo
para lo que se prevé fundamentaJ
alcanzar un consenso previo con
el Ayuntamiento de la ciudad.
Así, calificó de "espectacular" la
iniciativa contemplada en la ba-
rriada de LaPaz, donde el proyec-
to básicoya está acabado y donde
se prevé aumentar los atraques
hasta los 1.800.

En cuanto al contencioso con el
Ayuntamiento de Cádiz en torno
a Puerto América, con un edificio
en estado de abandono desde ha-
ce ya más de 16años, el consejero
de Obras Públicas tendió la mano
al gobierno municipal que presi-
de Teófila Martínez para hallar la
fórmula ideal que permita su
puesta en marcha sin tener que

LuisGarcía Garrido "Loque proyectamos
I no existe en toda la zona del Estrecho"I

dadelAVEaCádiz,las nuevas
autovias, el segundo puente so-
bre la Bahíao la ampliación del
aeropuerto de Jerezserán ele-
mentos claves que atraigan a
más turistas, incluidos los que
apuestan por la navegación.
Sobre este proyecto en general,
García Garrido quiso dejar claro
que la Junta lo único que busca
es "poner en valor la riqueza de
la Bahía" y que la idea es que
ninguno de los puertos de la zo-
na "pierda su identidad".jF.s.Z.

El consejero de Obras Públicas
de la Junta de Andalucía, Luis
garcía Garrido, explicó ayer en
Cádiz que el proyecto náutico
que defiende la Administración
andaluza para el tonjunto de la
Bahia "no existe en la actualidad
en todo el área del Estrecho" por
lo que entiende que, cuando esté
ultimado, atraerá a nuevos turis-
tas a la zona.

Además de los nuevos atraques
planteados, García Garrido resaltó
también la idea prevista de habili-
tar en la comarca fondeaderos y
varaderos que permitirán a un
usuario de los puertos gaditanos
dejar su embarcación en la zona
incluso para la realización de las
necesarias obras de mantenimien-
to, Considera el consejero de
Obras Públicas que la flltura Ilega-

esperar a la finalización en 2015
de la actuaJ concesión adminis-
trativa y sin necesidad de iniciar
un pleito que aJargarla elproceso.

García Garrido indicó que
Puerto América debe convertirse
en "la joya de la corona" de este
ambicioso proyecto náutico para
toda la Bahía.La razón funda-
mental, dijo, estriba en el calado
de la zona, que permitiría en elfu-
turo el atraque de megayates que
ahora no tienen cabida en los
puertos de la comarca.

Además, estas instaJa<:iones
ubicadas en el muelle de la ca-
pital están llamadas a ganar
en calidad gracias al proyecto
de reforma integral plantea-
do einiciado ya por laAutori-
dad Portuaria de la Bahía de
Cádiz y que busca básica-
mente separar al fin el tráfi-
co de mercancías del tráfico
de pasajeros. Su presidente,
Rafael Barra, aprovechó el
encuentro de ayer para expli-

car que el traslado de los con-
tenedores dejará expedita una

amplia zona aledaña aJ muelle
Reina Sofía que irá destinada a
actividades complementarias de
ocio y comercial con los cruceris-
tas y el público en general como
destinatarios. En una situación
parecida quedará el muelle Ciu-
dad, donde los gaditanos tendrán
libertad de acceso hasta el cantil
del muelle cuando no haya cruce-
ros atracados en el mismo, una
medida que vendrá a dar respues-
ta a una petición histórica de la
ciudad.

En lo referente aJespacio náuti-
co-deportivo de Puerto América,
la Junta tiene en mente ampliar la
dársena, habilitar nuevos atra-
ques recuperando espacio para el
mar y también rescatar el edificio
allí ubicado y que está sumido en
el mayor de los abandonos desde
hace casi dos décadas y que se
piensa que puede ser un espacio
ideaJ para aJbergar no sólo activi-
dades vinculadas al deporte náu-
tico sino también para eventos lú-
dicos o culturaJes.

Al margen de las actividades
proyectadas en el entorno de la
Bahía de Cádiz, el consejero de
Obras Públicas también destacó
otrasactuacionesdemejorayam-
pliación previstas en puertos co-
mo los de ConilyBarbate y,sobre
todo, el de la Bahía de Algeciras,
de cara a poder plantade cara en
igualdad de condiciones al nuevo
puerto previsto en Tánger.
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Puerto Sherry
El presidente de la
Autoridad Portuaria,
Rafael Barra, se refirió
ayer a la polémica por la
subid~de precios de los
atraques en Puerto Sherry
tras el paso a manos
privadas de la concesión
para precisar, en primer
lugar, que el dictamen
sobre las tarifas que está
previsto se presente hoy
en un consejo de
administración no ha sido I
realizado por el Ministerio I
de Fomento, sino por la
Abogacía del Estado en
Cádiz, Barra se mostró
convencido de que el
informe dará la razón a los
adjudicatarios del
complejo por estimar que
el carácter comercial de la
concesión les da derecho
a fijar las tarifas. Además,
criticó que los usuarios
que ahora protestan
comparen los precios con
puertos como Sotogrande
"y antes lo hicieran con
los puertos de la EPPA",- --------------------

I A-381
El consejero de Obras
Públicas no se mostró
sorprendido por las
últimas deficiencias
detectadas en tramos de
la autovía Jerez-Los
Barrios (A-381) y que
vinculó a la complejidad
del suelo sobre el que se
construyó la carretera. Es
más, García Garrido
aventuró la posibilidad de
que el próximo verano

I surjan más socavones por
i la acción del agua caída

durante el verano, que
dilatará el asfalto.
--- --- --------------

Trenvertebrador
García Garrido, al igual
que la ministra de
~omento, Magdalena
Alvarez, ya no ve
prioritario el tren que una
las dos bahías. A su juicio
las priorídades son ahora
las líneas Cádiz-Sevilla y
Algeciras-Bobadilla,
considerando que el tren
que vertebra las bahías de
Cádiz y Algeciras tendrá
razón de ser cuando en el
futuro se realice el enlace
fijo con Marruecos.

~

Más autovía s
De las autovías que tiene
proyectadas la Junta en la
provincia, el consejero de
Obras resaltó sobre todo
el tramo Arcos-Bornos de
la A-384 y la que irá de El
Puerto a Rota,

\!!'"--

Una répliéa de un futuro tranvía de la Bahía, en una imagen de archivo siendo remolcada en un camión,

La empresa CAFconstruirá siete-
trenes para el tranvía de la Bahía
El Consejo de Gobierno de la

Junta adjudica la obra por 43,3

millones a la firma jiennense

ción de estas máquinas" su poste-
rior mantenimiento por un espa-
cio de cinco años.

El fabricante ferroviario debe-
rá entregar a los 22 meses de la
firma del contrato los primeros
trene~, por lo que la puesta en
funcionamiento de esta línea no
tendrá lugar como mínimo hasta
el año 2011. CAP realizará el
montaje final de los trenes y su
ensamblaje en la planta que po-
see en Unares (Jaén).

Las unidades podrán circular
como tranvía de plataforma baja
en los trayectos urbanos de Chi-
dana y San Fernando y con dife-
rentes alturas de andenes en el

recorrido de las estaciones de
Cercanías de Cádiz. Además,
contarán con espacios adecuados
para personas con movilidad re-
ducida y capacidad de modificar
su rodadura para adaptada a la
de las vías del AVE,con lo que se-
rá el primer tranvía de Europa
con estas características técnicas.

Para poder realizar el trayecto
interurbano hasta la capital gadi-
tana aprovechando la actual lí-
nea férrea Madrid-Cádiz, las uni-
dades pasarán un control de ho-
mologación por parte del ente
público estatal Administrador de
lnfraestructuras Ferroviarias
(ADIF)-

~-----

F.S.Zambrano/Agencias
CÁDIZ/SEVILLA

El Consejo de Gobierno de la Jun-
ta de Andalucía adjudicó ayer a la
empresa Construcqones y Auxi"
liar de Ferrocarril (CAP) el snmi-
nistro de siete trenes que se desti-
narán a la línea del tranvía metro-

politano de la Bahía que discurri-
rá entre Chidana y Cádiz.

La adjudicación, por un impor-
te de 43,3 millones de euros, con-
templa, además de la construc_-

'OU'DES DE V'CENH

El contrato autorizado ayer por
el Consejo de Gobierno de la Jun-
ta abarca la realización del pro-
yecto, la fabricación del material
ysu suministro y su puesta en ser-
vicio. La empresa también apor-
tará los manuales de manteni-
miento y operación, así como los
protocolos de pruebas y la docu-
mentación técnica necesaria.

El consejero de Obras Públi-
cas" LuisGarcía Garrido, calificó
ayer de "muy importante" la in-
versión comprometida y reiteró
el compromiso de la Administra-
ción andaluza de que el tranvía
Chiclana-Cádiz esté en funciona-
miento antes de que la presente
legislatura concluya en 2012.
- García Garrido aseguró ade-
más que en San Fernando está in,
tuyendo un "importante cambio
de opinión" de la sociedad isleña
a favor de este nuevo medio de
transporte público.
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SANLÚCAR
---

La auditoría de las cuentas

reflejan un ayuntamiento
"al borde dela quiebra"
Elequipo de Gobierno presenta los resultados del informe
realizado por una experta que hoy debatirá la Corporación

F. Javier Franco / SANlÚCAR

La alcaldesa, lrene García, y la
concejala de Economia y Hacien-
da, Inmaculada Muñoz, han pre-
sentado públicamente los resul-
tados de la auditoría externa de
las cuentas del Ayuntamiento que
ha realizado la "auditor" inde-
pendiente" María Victoria Sán-
chez Fernández. La Corporación
local debatirá sobre el contenido
de dicho anáJisis a partir de las
cinco de esta tarde/hora fijada
para el inicio de una sesión ordi-
naria del Pleno del Consistorio.

Para la delegada del área, el es-
tudio "demuestra que la mala ges-
tión del anterior equipo de Go-
bierno dejó al Ayuntamiento al
borde de la quiebra". Laauditoría
contratada analiza "la contabili-
dad municipal a 31 de diciembre
de 2006, el último ejercicio cerra-
do justo antes de la entrada del
actual Gobierno". "Realizado el
diagnóstico del enfermo, aborda-
remos la cura y la recuperación a
través de las medidas que se reco-
gerán en el nuevo plan de sanea-
miento", que "tendrá que poner
freno a medio y largo plazo al dé-
ficit tanto corriente como estruc-
tural que tiene el Ayuntamiento,
conseguir el equilibrio que permi-
ta cumplir con el objetivo de la es-

la Gerenciay las
firmas públicas no
han sido incluidas

los datos de esta auditoría,
que han sido ya abordados por
el Consejo Económico y Social,
no incluyen los relativos a la
Gerencia de Urbanismo y las
empresas municipales, ha sub-
rayado Juan Marin, concejal
del partido gobernante Ciuda-
danos Independientes de San-
lúcar(CISanlúcar). Según su
análisis de las cifras que con-
tiene el informe, "el endeuda-
miento superaba ampliamente
los 110 millones de euros" al fi-

nal de 2006. Esa deuda "po-
dría elevarse aún más, a falta
de auditar las empresas muni-
cipales y la Gerencia de Urba-
nismo, cuyas cifras también
serán millonarias en déficit". Al
valorar los resultados, Marin se

ha pronunciado en la misma li-
nea que la alcaldesa y la con-
cejala del PSOE. "Esta situa-
ción brutal de deuda municipal
no será excusa para que este
equipo de Gobierno no lleve a
cabo sus proyectos", ha co-
mentado el edil de CISanlúcar.

tabilidad presupuestaria, comen-
zar a generar ahorro positivo, y
darles una solución definitiva a
los millones de euros que se en-
cuentran en los cajones sin cober-
tura presupuestaria".

Por su parte, la alcaldesa desta-
có que "dado que la contabilidad
ha estado mal llevada durante
años y se maquillaba, a día de hoy
es imposible determinar ni la deu-
da ni la situación exacta del Ayun-
tamiento, ya que hay deficiencias

.en los sistemas de control y en las
relaciones de los acreedores, ade-
más de que no se conocen los plei-
tos que puede haber en contra del
Consistorio". Éste "ha hecho fren-
te a 57 sentencias de los 70 pleitos
judiciales que decia la Cámara de

--'Cuentas que pesaban sobre el
Ayuntamiento".

La "incapacidad" de esta admi-
nistración para afrontar los "pa-
gos a corto plazo" ha conllevado
-como "graves consecuencias",
por un lado, "la ruina de muchas
'pequeñas empresas, casi todas de
Sanlúcai-"y,por otro, las acciones
judiciales emprendidas por fir-
mas privadas de mayor tamaño
contra elConsistorio.

Aunque "no se tenga certeza
absoluta de la deuda municipal",
se calcula que al cierre de 2006
era de 108millones de euros.

COSTANOROESTE

El sector vitivinícola pide
a la Junta de Andalucía
medidas contra la crisis
Anuncia "movilizaciones" para

después de la Semana Santa si

sus propuestas no son atendidas

FJ.F. / SANlÚCAR

Las cooperativas vitivinícolas del
Marco de Jerez y la organización
agraria COAGhan acordado en
una reunión mantenida en la sede
de la Asociación de Empresaríos
de Sanlúcar (AES), que preside
Francisco Yuste, comunicar a la
Junta de Andalucía y al Consejo
Regulador una serie de plantea-
mientos para hacer frente a la cri-
sis de este sector que genera "mi-
lesde puestos de trabajo".

Entre sus propuestas figuran
"buscar las vias necesarias para
conseguir que la cosecha que está
en las cooperativas se pueda si<- Francisco Vuste.

':~I~;j~

car a través de una destilación de
crisis ybuscar la máxima rentabi-
lidad para losviticultores", asi co-
mo "buscar proyectos que garan-
ticen la viabilidad de este sector
como empresas concentradoras
de mosto". En.relación con esto
último, en el encuentro participa-
ron representantes de los grupos
empresariales Fragasa yDevisa al
objeto de aportar datos económi-
cosy ofrecer sus instalaciones res-
pectivamente. El concejal de Fo-
mento de Empresas de Sanlúcar,
Antonio Reyes,también asistió,

Losreunidos aseveran en qn co-
municado que "sien breve tiempo
no se veninguna solución viable a
la destilación de crisis" habrá
"movilizaciones ante organismos
públicos después de la Semana
Santa". Solicitarán la "participa-
ción directa y activa de todos los
ayuntamientos y alcaldes de las
distintas localidades afectadas",
Argumentan que "está enjuego el
futuro de más de 3.000 viticulto-
res socios de cooperativas e inde-
pendientes, cuya ruina supone el
hundimiento de este Marco de Je-
rez de tanto prestigio".

CHIPIONA

El traslado del
Mercado de
Abastos será
despuésde
este verano

El Pleno aprueba la reforma

de las naves Niño de Oro para

ubicar un espacio multiusos

FJ.F. / CHIPIONA

El Mercado de Abastos será
trasladado a su emplazamien-
to provisional "después del ve-
rano" para la ejecución de las
obrasde reforma previstas, se-
gún comunicó dias atrás elGo-
bierno local a la asociación de
detallistas en una reunión.

El Gobierno ha explicado
que si se efectuara antes "po-
dría suponer un perjuicio eco-
nómico para los comerciantes
del mercado", En el mismo en-
cuentro, el nuevo edil del

-PSOE, José Antonio Sotoma-
yor, fue presentado como de-
legado de Obras, Infraestruc-
turas yServiciosMunicipales.

En otro orden de cosas, el
Pleno del Ayuntamiento ha
aprobado con la única absten-
ción del PP la primera fase de
rehabilitación de las naves Ni-
ño de Qro a fm de ubicar "un
centro técnico para los secto-
res agrario e industrial de la lo-
calidad" que incluirá aulas de
formación, oficinas de aseso-
ramiento para la creación de
nuevas empresas y un espacio
multiusos a modo de "palacio
de congresos y exposiciones".
La inversión de esta fase supe-
ra los 1,2 millones de euros. El
presupuesto total asciende a
casi2,6millones.

Provincia
ROTA

El Consistorio

ayuda con casi
100.000 euros

a 21 empresas
de la localidad

Las subvenciones cubren el

41% de la inversión global,

que suma 240.000 euros

F.J.F./ ROTA

ElAyuntamiento, a través de la
Sociedad Municipal de Desa-
rrollo Económico (Sedesa), ha
entregado casi 100.000 euros
en subvenciones a 21 roteños
que "en los últimos meses han
montado nuevos negocios,
han creado o mantenido em-
pleo, ohan invertido en la mo-
dernización o ampliación de
sus empresas",

Estas ayudas del Consistorio
suman el 41% de la inversión
global prevista, que rebasa los
240.000 euros. Los beneficia-
rios son concretamente 18 au,
tónomos y tres sociedades,
que con tales subvenciones
afrontarán "la créación de 34
nuevos puestos de trabajo y el
mantenimiento de otros 12".

La consejera delegada de
Sodesa y concejala de Fomen-
to Económico yEmpleo, María
del Carmen Laynez, ha subra-
yado "la variedad de activida-
des que se recogen en estos
proyectos empresariales, pues
entre las iniciativas subvencio-
nadas se encuentran servicios
-de fotografía, de copistería,
un salón de belleza y demás-,
profesionales independíentes
-un procurador, un odontoló-
go, etcétera- y acciones de co-
mercio yhostelería".

TREBUJENA

Las obras de la Piscina
Cubierta se reanudan
tras dos años de espera
El Gobierno local atribuye el

retraso a la suspensión de

pagos de Climo Cubierta

FJ.F. / TREBUJENA

Las obras de construcción de
la futura piscina cubierta de la
localidad se han reanudado
"tras más de dos años'de espe-
ra desde la colocación de la
primera piedra", ha informa-
do elequipo de Gobierno.

De acuerdo con su versión,
"diversosproblemas han moti-
vado el retraso en el inicio de
las obras, principalmente la
suspensión de pagos de la em-
presa adjudicataria Clima Cu-
bierta, que provocó la parali-
zación completa del proyec-
to". El Ayuntamiento acordó

entonces con la firma "renunciar

a cualquier actuación judicial por
los perjuicios ocasionados a cam-
bio de que la empresa cediera el
proyecto ya redactado sin cobrar
ningún tipo de honorarios",

El Consistorio planteó luego
con éxito a la Junta de Andalucía

que la empresa municipal Trebu-
jena Emprende asumiera los tra-
bajos, previstos en la actual pisci-
na no cubierta. El Gobierno local

pretende que ~caben "antes del
verano" a fin de "abrir con norma-

lidad en los meses estivales" ,aun-
que, si se produjera otra demora,
se aplazaría hasta después de esas
fechas "el montaje definitivo de la
cubierta". La Junta, el Ayunta-
miento y la Diputación cofinan-
cian las obras, cuyo presupuesto
total alcanza los 800.000 euros.

.,,,.
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Los alcaldesquieren que se comparta
la deuda histórica mediante acuerdos ..

Elpresidente deJa FAMP anima a abrir víasde cooperación para resolver los déficits de los municipiosen
educación, sal~'go viviendao Unacuerdo políticoprecederáa laLeyde RégimenLocat prometida para julio

Antonio fuenteS/SEVilLA'

Cuantificada la deuda histórica
en 1,204 millones de euros, los al-
caldes andaluces invitan a la Jun-
ta de Andalucía a establecer vias
de cooperación para que parte de
esa cantidad resarza el déficit que
presentan en los aspectosJ;n los
que se ha consensuadoJa reivin-
dicación: educación, s@'!d1\dyvi-
vienda. Losmunicipios~é Sienten
al mismo nivel de responsabili-
dad que la Junta enlas carencias
de servicios que han ofrecido a los
ciudadanos y" una vez llegue el
montante a las arcas autonómi-
cas, esperan que la Administra-
ción andaluza les ayude amejorar
sus recursos.

Manifestada la predisposición,
la fórmula en la que se concrete la
cooperación para beneficiarse
también de la deuda histórica es-
tá sujeta a negociación. No tiene

~~~ );{.- 'IifI!II',~ V

PORCENTAJE

Es la cantidad que el PP.A

entiende que se debería

destinar de la liquidación de

la deuda a los ayuntamientos

por qué ser una transferencia di-
recta de dinero, la fórmula puede
consistir en la firma de acuerdos
siempre dirigidos a' compensar
los déficits locales en educación,
sanidad y viVienda, propuso ayer
Francisco Toscano, presidente de
la Federación Andaluza de Muni-
cipios y Provincias (FAMP)y al-
calde socialista de Dos Herma-
nas.

"Se puede acordar que si re-
nunciamos al precio del suelo, allí
se construirán viviendas; pode-
mos sentamos a estudiar dónde
hace falta un colegio nuevo o mo-
dernizar los que son antiguos; fa-
cilitar suelo y que se compartan
los gastos en la construcción; en
definitiva, asumir la responsabili-
dad conjuntamente", aventuró
Toscano en declaraciones a esta
redacción.

Ésta es la lectura que debe ha.
cerse, según el presidente de la
FAMP,de la petición que aprobó
el organismo a principios de no-
viembre para que los ayunta-
mientos recibiesen parte de la
deuda histórica y que tan sólo
unos días después el presidente
de laJunta, Manuel Chaves,acep-
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Luis Garda Garrido (j), consejero de Obras Públicas, y el portavoz Enrique Cervera, ayer tras el Consejo de Gobierno.

Elvigíay "elseñorde losfondillos",
en la "película"de la financiación
La negociación del nuevo modelo
de financiación autonómica no

tiene aún un final previsible. Tam-

"

poco se conoce si feliz para todos
las comunidades. la Junta de An-

I dalucia es de la más confiadas en

un desenlace que satisfacerá a to-
dos con un reparto de dinero
equitativo y rechaza que Catalu-
ña vaya a jugar el papel de malo
en la pelicula. "No nos escandali-
za que cada comunidad arrime el
ascua a su sardina; todo el mun-
do lo hace y también la Junta, lo
que ocurre es que cada una lo ha-
ce a su estilo y el estilo de Anda-
lucía es menos estridente, pero

, infinitamente más eficaz que el
exhibido por otras comunidades",
dijo ayer Enrique Cervera, porta-
voz del Gobierno andaluz, en alu-
sión a Cataluña. ElGobierno an-

daluz, según Cervera, se encuen-

tra "tranquilo, pero vigilante" an-
te las cifras que, pronostican, irán
a parar a Cataluña y seguro de
que "no se va a beneficiar a nin-
guna comunidad en detrimento
de Andalucía". Elsenador y presi-
dente del PP-A, Javier Arenas,
acusó ayer sin embargo al Go-
bierno de haber convertido la fi-
nanciación autonómica en una

"película" titulada "El señor de los
fondillos" por la cantidad de fon-
dos que anuncia para satisfacer a
todas las comunídades. En el ca-

so andaluz, Arenas exigió a Cha-
ves que garantice que sea la que
más reciba por su mayor pobla-
ción. El portavoz de Economia del
Pp, Cristobal Montara, aventuró
que el acuerdo de la deuda histó-
rica supondrá que Andalucía reci-
ba menos por financiación de lo
que merece.

tó negociar, "no el 50% sino el
100% de la deuda histórica, pero
siempre y cuando el dinero sea
destinado a sanidad, educación o
vivienda" para no "distorsionar"
esta reclamación estatutaria.

El Grupo Popular en el Parla.
mento presentó la semana pasa-
da una proposición no de leyen la
que entendía que, "en respuesta
al hecho de que los gobiernos lo-
cales andaluces han venido ejecu-
tando de facto competencias ex-
clusivas de la Junta de Andalucía,
se debería transferir un 50% de
las cantidades a recibir en con-
cepto de líquidación de la deuda
histórica y asi compensar esta
deuda histórica local".

Aparte, de esta situación con-
textual, los alcaldes persiguen
una reforma estructural de su fi-
nanciación. Para ello confian en
las dos leyes anunciadas por la
Juntaparaestalégislatura: la que
les hará participes de los tributos
de la comunidad y la Leyde Régi-
men Local, comprometida esta
última para antes de julio:

El Grlipo Socialista ha presen.
tado en el Parlamento una inicia-

tiva para la creación de un grupo
de trabajo entre los partidos, en el
seno de la comisión de Goberna-,

ción, para elaborar un dictamen
que proponga medidas a contem.
pIar en esta nueva ley,

La FAMP ya presentó a finales
del pasado año su posicionamien-
to de base y, de los resultados del
futuro grupo de trab'\io que aún
debe aprobar el Parlamento, na-
cerá un borrador que deberá estar
consensuado por todas las forma-
ciones políticas.

El plazo para esas reuniones de"-
los grupos parlamentarios le pa.
rece a Toscano "un poco corto",
habida cuenta de que el compro-
miso es iniciar la tramitación de lit

ley antes de las vacaciones estiva.
les, pero se mostró satisfecho con
la convocatoria esperanzado e.
que las diferencias partidistas no
dificulten las normas que están
destinadas a resolver la actual

"asfIxia financiera" de los ayunta.,..
mientas andaluces.

.
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El aumento del paro se come un 27%
,de la hucha de la Seguridad Social

'# ~

Los ingresos por cotizaciones retroceden un 2% y la recaudación por cuotas de desempleados se dispara

un 36,5% . La crisis también impacta contra los ingresos del Estado, que caen un 9,4% hasta febrero

---,-' '.

Gabñela de Paz / MADRID

El aumento de] paro debilita la
hucha de la Seguridad Social
~s,pañola. Ésta registró durante
res dos primeros meses de] año
un superáVit de 5.532,37 millo-
nes de euros, cifra inferior en
un 26,83% a la del mismo pe-
riodo del año anterior, cuando
ascendió a 7.561,2 millones.
Según datos del Ministerio de
Trabajo, este resultado fue con-
secuencia de unos ingresos que
alcanzaron los 20.426,3 roi1lo-
nes, un 4,8% menos, y de unos
pagos que sumaron 14.893,9
millones, un 7,2% más que en
~nero y febrero de 2008. Losin-
'¡¡resos por cotizaciones retroce-
dieron un 2% y se disparó la re-
caudación por cuotas de de-
sempleados un 36,5%.

El superáVit de la Seguridad
SDcial cae un 27%, hasta los
5.532 millones hasta febrero.
En términos de caja, las opera-
ciones no financieras se concre-
taron en una recaudación líqui-
da-de 19.112 millones, con un
descenso del 1,2% respecto al
ejercicio anterior, mientras que

:J~ pagos se incrementaron un
7,'1Í%,hasta 14.699,4 millones.

Del volumen tara] de ingre-
sos, el 90,85% conespondió a
las entidades gestoras y serVi-
cios comunes a la Seguridad
Social, y el 9,15% restante a las
mutuas de accidentes de traba-
jo y enfermedades profesiona-
les. Por su parte, e] 95,6% fue
realizado por las entidades ges-
toras y el 4,4%, por las mutuas,

'- 'Losingresos por cotizaciones
socialeS sumaron en los dos pri-
meros meses un tata] de
17.504,9 millones de euros, un
2% menos que en el mismo pe-

, f.
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. El secretario de Estado de Hacienda, Carlos Ocaña, ayer tras la presentación de la contabilidad nacional.PACO ~AM'OSI'fE

(933,61 euros mensuales), Astu-
rias (899,10) y Madrid (887,79)
registraron las pensiones medias
más elevadas, frente a Galicia
(626,55) y Extremadura
(639,60) que tuvieron las más
bajas. En Andalucía, la presta-
ción media fue de 690,65 euros,
un 4,6% más que en marzo de
2008.

riodo del año anterior. En e]
conjunto del año, la Seguridad
Social prevé ingresar un total
de 112.436,6 millones en con-
cepto de cotizaciones soc¡,iles,
De esta forma, los ingresos por
cotizaciones representaban a
finales de febrero el 15,57% de
lo previsto para 2009. Lamayor
parte de los ingresos por cotiza-
ciones correspondieron al Ré-
gimen General, el más numero-
so del sistema, con un montan-
te de 12.298,7 millones, un
4,8% menos. En el Régimen Es-
pecial de Trabajadores Autóno-

do en el 1,2%, según ]a estadística
de Contabilidad Regional que ela-
bora e] lnstituto Nacional de Esta-

dística (INE), donde se apuntó que
Andalucía fue uno de los territorios

que experimentaron 1ffi menor di-
namismo de su economia, junto a
la Comunidad Valenciana (0,5%),
Castilla-La Mancha y Cataluña
(0,70/0). Atendiendo a la rentaper

Las pensiones por jubilación
suben un 5% en un año

la nómina de pensiones contri-
butivas se .situó en marzo en
6.367,4 millones de euros, un
6,5% más en relación al mjsmo
mes de 2008, según datos del
Ministerio de Trabajo. la pen-
sión media de jubilación se situó
en 849,29 euros, lo que repre- .
sentó un alza del 4,9% en los úl-
timos 12 meses. País Vasco

, ,--, ~--~~ , u_-------

Larenta per cápita de los andalucesse sitúa
5.500 euros por debajo de la media nacional

~ !¡IePlBde la región crece un 0,8%

en 2008, cuatro décimas menos

que la economía española
4.ír
R. E. / SEVILLA

La economia andaluza creció un

0,8% en 2008, un porcentaje cua-
1í'o décimas inferior al avance me-

dio de]a economia española, cifra-

,,-;i

cápita, Andalucía se situó en la an-
tepenúltima posición, con 18.507
euros por habitante en 2008, un
23% menos de la media nacional,
situada en los 24.020 euros.

No obstante, el estudio también
recoge, que, en e] periodo 2000-
2008, Andalucía fue la cuarta ea-
munidad por crecimiento, con un
avance medio del 3,32%, sólO'su-

perada por Murcia (3,61%), Extre-
madura (3,38) y Madrid (3,36).

En 2008, sin embargo, el País
Vasco y Navana fueron las regio-
nes que registraron el mayor re-
punte del PIB, deI2,1%yell,90/o,
respectivamente, mientras que la
Comunidad Valenciana, con un al-
za del 0,5%, se situó al final delrán-
king. En total, 11 comunidades cre-

....
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mas (RETA) se recaudaron
1.760,9 millones (-1,7%),
mientras que los ingresos por
cotizaciones en el Régimen Es-
pecial Agrario (REASS) alcan-
zaron los 151,6 millones, con
un descenso del 24,1 %.

Por otra parte, el secretario
de Estado de Hacienda y Presu-
puestos, Carlos Ocaña, dio ayer
a conocer los datos de la conta-
bilidad nacional y se demostró
una vez más que por donde pisa
la crisis no crece la hierba. Pese
a que e] Estado registró un su-
peráVit del 5.325 millones en
los dos primeros meses del año,
lo que equivale al 0,49% del
PIB, la cifra supuso un recorte

FUTURO

El Gobierno aclaró

que estos datos son

prernaturos y no se

pueden sacar conclusiones

del 43% frente al mismo perio-
do de 2008. Es más, e] Gobier-
no se apresuró a advertir que
estos datos son prematuros y no
se pueden sacar conclusiones
de cara al futuro, ya que el gasto
prácticamente no ha empezado
a ejecutarse y gran parte de los
pagos son los pendientes a fina-
les de 2008.

De ]0 que no hay ninguna du-
da es de que la crisis está pasan-
do factura a los ingresos del
conjunto de las administracio-
nes con una caída de la recau-
dación del 9,4% en este perio-
do, hasta los 28.349 millones,
mientras que los gastos aumen-
taron un 5,3%, hasta los 23.024
millones.

cieronpor encimade la mediay
dos, Asturias,y Melilla, la iguala-
ron. El resto se situó por debajo.
Además, Andalucía, Cataluña,
Castilla-LaMancha y Comunidad
Valenciana fueron las únicas que
avanzaron pordebajo de la media
de la UE-27, situada en el 0,90/0.

Atendiendo al PIB nominal por
habitante, el País Vasco también
ocupó la primera posición, con
33.133 euros per cápita, seguido
de Madrid (31.110), Navarra
(30.614), Cataluña (28.095), Ara-
gón (26.323 euros) y Baleares
(25.967). Andalucía se situó en la
cola de tabla, con 18.507 euros.


